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聚焦 汇文 体

! ! ! !维克特、波尔、丁宁、佩尔森、张本智和……
这么多“大牌”齐聚一堂，却都不是主角？是的，
你没有看错。在北京时间 !"日晚上进行的世乒
赛发布会上，这几位明星的风头，被现场那个不
时“抽风”的话筒以及后知后觉的翻译抢走了。
“需要提问的媒体朋友请举手。”现场主持

人说完开场白之后，一位来自日本的记者成为
了第一个“幸运儿”，然而就在他站起身准备提
问时，人们却发现本该出现的话筒突然“消失”
了。现场主持人只能用自己手上的话筒临时救
急。发布会临近结束前，当波尔刚开口回答提问
时，发现眼前的话筒又“失声”。面对这始料未及

的情况，德国人本能地皱了皱眉，随后又一脸期
许地盯着那个“傲娇”的小东西看了几秒，似乎
在期盼它赶紧恢复正常。这颇具喜感的画面让
台上台下笑成了一片。会后更有外国记者调侃
“比赛还没打，波尔就先在话筒上输了一局”。

除了话筒，现场翻译也是抢戏的“好手”。在
一位日本记者向丁宁提出 #个问题后，现场突
然陷入了一片沉寂。此时所有人都看着台上的
丁宁，而小姑娘则满脸无辜地把目光投向一旁
的翻译。因为按惯例，她需要等到问题被翻译成
英文后再回答，但那位翻译却没有第一时间开
口。直到几秒后，他才意识到了自己的失误，连
说了几个“对不起”，这一意外情况再次逗笑了
包括丁宁在内的所有人。或许是过于紧张，这位
后知后觉的翻译居然已经忘了提问的具体内
容，只能满脸歉意地请记者重复一遍，而这样的
请求引来的，自然是现场的又一波笑声。
虽然过程中小插曲不断，但这场充满欢笑

的赛前发布会，却也在无意间让更多人了解到
乒乓除了是一项竞技运动，更代表着一种快乐
向上的生活态度。国际乒联主席维克特在抵达
哈尔姆斯塔德后，曾多次表达了“希望所有人在
这里不仅能够欣赏到高水平的乒乓球比赛，更
能切身感受这项运动所带来的欢乐”的愿望，而
昨天发布会后那一张张洋溢着笑容的脸庞，表
明主席先生的这个心愿，正在一步步照进现实。
见习记者 陆玮鑫 !瑞典哈尔姆斯塔德今日电"

! ! ! !扛着摄像机在人群中快速穿梭，找到
好位置后立马放下机器开始拍摄，几个回
合之后再迅速扛起机器，开始寻找更佳的
角度……这是北京时间 !"日下午，在本届
世乒赛团体赛举办地瑞典哈尔姆斯塔德体
育馆内出现的场景。大战当前，不止参赛的
队员和教练在抓紧最后的时刻准备，各队
的情报组同样忙得“不亦乐乎”。
根据安排，中国队昨天被分在 $馆 %

号球台进行训练，而作为国乒在本届赛事
中的最大竞争对手，日本队的训练恰巧被
安排在隔壁的 !号球台。这样近水楼台的
“作战地形”，无疑给对手的“情报小分
队”提供了大好的表现机会。于是乎，文
章开头的场景，几乎每隔几分钟就会上
演，最夸张时，中国队的训练场周围，居
然同时被好几位“全副武装”的日本记者
“包围”。“之前听说这次日本媒体来了百八
十号人，看这架势的确不假。”在场的一位
同行如是感叹道。
除了为数众多的记者团，日本队的球

员和教练似乎也在有意无意地“靠近”中国
队的训练场地。除了常规的有球训练外，昨
天他们还安排了几位男队员，在靠近中国
队场地的过道进行短时间内的脚步移动练
习。因此场内除了响亮清脆的击球声外，还
能清晰听到日本队教练的倒数计时，以及

球鞋与地面的摩擦声。“这算不算变相干扰
和刺探军情？”在中国队的训练场边，一位
场馆工作人员笑着问道。

尽管对手使出了各种“示好”的举动，
但中国队方面依然坚持“以我为主”。在昨
天的训练中，除了女队陈梦因为腰部扭了
一下在场边进行康复训练外，中国队的其
他球员训练中都展现出了良好的状态。许
昕、樊振东和刘诗雯等人更是接连打出精
彩对攻，引来队友和教练连连叫好，仿佛隔
壁球台发生的一切都与他们无关。另据了
解，陈梦的伤势目前已无大碍，不会对即将
开始的比赛产生太大影响。
在出征此次世乒赛之前，日本队曾在

媒体面前表达了“希望能够在瑞典战胜中
国队”的愿望，而当现场的一位日本记者把
这一问题抛给丁宁时，这位大满贯得主淡
定地表示：“我们和日本队的选手在单项和
团体比赛中都交手过很多次，可以说相当
熟悉，这次我们会继续努力捍卫荣誉，尽全
力去击败每一个对手。”显然，中国乒乓球
队并不会被对手一连串的“动作”所影响，
就像李隼教练之前说的那样：“想要赢球，
最重要的还是做好自己，打好每一球。”
本届世乒赛团体赛今天拉响。

见习记者 陆玮鑫
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话筒失声 翻译失常
小插曲让世乒赛发布会充满欢笑全程录像 局部干扰

日本队刺探国乒!军情"不遗余力

! ! ! !十年磨一箭，今朝看浦东。!&%"射箭世界
杯上海站经过 '天的争夺，今天在陆家嘴中
心绿地落下帷幕。全球顶尖箭客齐聚浦东，为
众多射箭爱好者献上了一场饕餮大餐。

看射箭，精彩的绝不止是靶上的方寸之
地。作为浦东乃至上海打造“景观体育”的标志
性赛事之一，赛中有景、景中观赛，一直是射箭
世界杯的一大亮点。走到第十个年头的射箭世
界杯上海站比赛，正洋溢着青春的气息，让越
来越多的人开始了解和喜欢上这项运动。

今年的射箭世界杯赛陆家嘴金融城上海
站吸引了来自 ('个国家和地区的 )%#名官
员、教练员、运动员前来，射箭强国韩国、美
国、丹麦等队伍都悉数亮相赛场，参赛人数和

规模达历史之最。
在众多的参赛名单中，竟然有一位 *%岁

高龄的老爷爷和一名 %#岁的小朋友。来自老
挝的 +,-./012参加男子复合弓项目，已经到
了“古来稀”的年纪；而泰国的 31441514 则在
女子反曲弓项目上出战，看上去还是个比弓
箭高不了多少的小姑娘。祖孙同堂，)"岁的年
龄差可以说是三代人的差距，这不禁让人感
叹，射箭运动真的是老少皆宜。同时也能很好
地说明，射箭不仅仅比的是力量、眼力，更要
依靠技巧、头脑和意志，年龄不是问题。

除此之外，来自英国的选手路易萨也让
人眼前一亮，她只有 %(岁，却拥有世青赛和
欧青赛的冠军头衔；而路易萨的姐姐伊利诺

也是一名射箭选手，出生于 %666年的她也不
过 %6岁。姐妹花齐上阵左右开弓的画面，是
不是想想也很美？

女子复合弓现世界排名第一位的丹麦选
手索尼克森告诉记者：“短短几天在上海的生
活已经让我爱上这里。上海很美，赛事服务很
细致，给我留下了深刻印象。”她还夸赞道：
“比赛场地很漂亮，尤其是决赛场地，能够感
受上海最美的景色。”

除了世界顶级的竞技水准，赛事组委会
也希望将射箭运动推向广大市民，作更好的
普及、传承、推广。因此在比赛之余，还特意策
划了市民射箭交流赛，决赛现场组织民间射
箭表演节目，安排市民射箭体验活动。

作为赛事特别组成部分，决赛开打之前
“市民射箭交流赛”在源深体育中心举行。经
过前期一个月在全市各赛区选拔出的 %7名业
余射箭爱好者与 '名射箭世界杯国际专业选
手，组成 '个小组，展开了一场别致的友谊赛。

上海市射击射箭中心副主任、奥运冠军陶
璐娜介绍说，最近几年，结合世界杯赛事的推广
普及，射箭运动正被越来越多的白领和大学生
接受，日渐成为民间的热门体育休闲项目。

陶璐娜透露，目前上海针对不同水平的
射箭爱好者的活动非常多，可以满足大多数
射箭爱好者的需求。同时，他们还可以参加上
海射箭协会的业余射箭等级测试，获得箭士、
箭侠、箭客等各级称号。 首席记者 关尹
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